



Compleja jornada de incendios activó amplio operativo para combatir focos

REGIÓN. Siniestro en Quilpué fue el de mayor afectación y peligro, lo que obligó a Senapred a emitir alertas de evacuación. Se declaró alerta amarilla regional por emergencias en seis provincias.

Javier Ossandón

javier.ossandon@mercuriovalpo.cl

Una compleja jornada de incendios forestales se vivió ayer en la Región de Valparaíso, con 11 focos en 10 comunas de seis provincias, que movilizaron a cuerpos de Bomberos, Conaf y equipos municipales para combatir las llamas y evitar su potencial propagación hacia sectores poblados.

La amenaza de siniestros forestales ha mantenido a la región bajo alerta temprana preventiva desde el 8 de noviembre, producto de las condiciones meteorológicas imperantes, que han estado marcadas por un intenso viento y temperaturas que en la zona interior han sobrepasado los 30 °C.

QUILPUÉ

El incendio de mayor complejidad se registró en la comuna de Quilpué, sector Los Molles, que se inició pasado el mediodía y que tuvo una rápida propagación, obligando al Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) a declarar alerta roja y activar el Sistema de Alerta de Emergencias (SAE) a las 13.25 y 13.28 horas, para evacuar los sectores Fundo Los Molles, Los Perales, Tranque Los Molles y La Retuca.

Para apoyar las labores de combate de las llamas, unidades de Bomberos de las comunas de Casablanca, Villa Alemana, Valparaíso y Viña del Mar acudieron

a la zona del siniestro, sumándose de esta manera a las labores desplegadas por seis brigadas de Conaf, que también dispuso un vehículo PC-CODE, dos helicópteros, aviones cisterna y siete técnicos, según informó el director regional de la corporación, Mauricio Núñez.

SOBREVUELO

Ante la emergencia, la alcaldesa Valeria Melipillán precisó que “cuando nos informaron de esta alerta, inmediatamente los equipos municipales se desplegaron y pudimos inmediatamente avisar a Senapred la necesidad de generar una alerta de prevención y de evacuación. Esto ocurrió a los 5 minutos de que el personal municipal llegara a este sector, por lo tanto, agradecemos la rápida respuesta de los organismos de emergencia”.

Para dimensionar la magnitud del incendio y su avance, la jefa comunal, junto al delegado presidencial de Margara Marga, Fidel Cueto, más otras autoridades y jefes de servicios, efectuaron un sobrevuelo por la zona, “donde pudimos corroborar que este incendio ya se está ralentizando. Desde el sobrevuelo se identifica solamente una vivienda afectada y nuestro personal municipal ya se encuentra desplegado en ese sector para dar apoyo a esta familia y, por supuesto, ofrecer todo la red de solidaridad que podamos desplegar”, afirmó.

El municipio de Quilpué tam-

Dos adolescentes detenidos en Valparaíso

En el Comité de Gestión de Riesgos y Desastres (Cogrid) desarrollado ayer en Valparaíso y que fue encabezado por la delegada presidencial, Sofía González, el jefe (s) de la V Zona de Carabineros, coronel Leonardo Cárdenas, informó la detención de dos adolescentes de 14 años, por su responsabilidad en el inicio de un incendio de pastizales en el cerro Alegre. “Manipulando una lupa generaron una fuente de calor suficiente como para iniciar la combustión de un artefacto piro-técnico que generó, finalmente, un incendio de alrededor de 50 metros cuadrados de pastizales”, precisó el jefe policial.



FOTOS DE AGENCIA UNO/PABLO OVALLE

BOMBEROS DE VIÑA, VILLA ALEMANA, VALPARAÍSO Y CASABLANCA APOYARON EL COMBATE DEL FUEGO EN QUILPUÉ.

300

hectáreas afectadas habían sido contabilizadas hasta ayer en el incendio forestal de Quilpué.

bién dispuso como albergue el Liceo Eleuterio Ramírez, ubicado en la calle Ovalle 1810, sector Las Rosas, para quienes requieran de algún tipo de asistencia.

“Nuevamente, el llamado a los vecinos y vecinas es al autocuidado y a la prevención”, subrayó Melipillán, quien a raíz de esta emergencia también hizo un llamado al Congreso Nacional: “La ley de incendios sigue estando paralizada, no hay avances respecto de esta ley que es tan fundamental para entregar a los municipios herramientas y recursos para la prevención del combate de los incendios”.

Pasadas las 16.00 horas, el delegado presidencial de Margara Marga, Fidel Cueto, indicó que de no mediar cambios drásticos en el comportamiento del fuego, el siniestro estaba camino a ser controlado. “Está avanzando lento, lo que hace más fácil su contención. Tenemos al menos 70% contenido con un 30% activo”, indicó la autoridad, agregando que las llamas “se están encajonando hacia



EL TRÁNSITO POR LA RUTA LO OROZCO DEBIÓ SER SUSPENDIDO.

un sector que estuvo afectado por el incendio anterior (de febrero); por lo tanto, va a ir mucho más lento por ese lado, lo que hace más factible el poder controlarlo”. Al cierre de esta edición, continuaba el combate de las llamas, que ya habían arrasado 300 hectáreas de vegetación.

LAJARILLA

En medio del combate del siniestro en Quilpué, cerca de las 15.30 horas una nueva emergencia forestal se declaró en la zona, esta vez en el sector de Lajarilla, en el límite entre Viña del Mar y Concón, foco que, según informó Senapred, presentaba “un comportamiento extremo y se encuentra cercano a sectores habi-

tados y/o infraestructura crítica”.

Por tal motivo, se declaró alerta roja y a las 16.00 horas se solicitó la evacuación del Condominio Don Maximiliano, a través del Sistema SAE.

El fuego fue combatido por el Cuerpo de Bomberos de Viña del Mar, brigadas de Conaf y aeronaves, sumando el apoyo de 10 camiones aljibe del municipio de la Ciudad Jardín. A las 18.20 horas, 45 hectáreas de vegetación afectadas habían sido contabilizadas por Conaf y el foco se encontraba en vías de ser contenido.

OTRAS EMERGENCIAS

Otro incendio que causó preocupación durante la jornada de ayer se concentró en el sector

“Cuando nos informaron de esta alerta, los equipos municipales se desplegaron y pudimos avisar a Senapred”.

Valeria Melipillán
Alcaldesa de Quilpué

“Todo el resto de la región está con alerta amarilla, debido a la multiplicidad de focos que tenemos en la región”.

Christian Cardemil
Director regional de Senapred

Panguirosa, comuna de Santo Domingo, Provincia de San Antonio, que se mantuvo bajo alerta amarilla. El jefe (s) de la V Zona de Carabineros, coronel Leonardo Cárdenas, confirmó en este caso la detención de una persona que habría accidentalmente provocado el fuego, a raíz de las chispas generadas por el uso de una galletera.

También en Hijuelas se produjo el arresto de un individuo por su eventual responsabilidad en el incendio que afecta al sector Oasis de La Campaña, que ha consumido 5 hectáreas y que mantiene a la comuna bajo alerta roja.

Además, y de acuerdo a información provista por el director regional de Conaf, Mauricio Núñez, focos de menor intensidad se registraron en Olmué (Camino Pelumpén, extinguido), Limache (sectores Lo Narváez y Las Cruces), Quillota (El Manzanar), Putaendo (Rincónada de Silva) y Cabildo (Cerro Negro).

En tanto, la Fiscalía confirmó el ingreso de denuncias por los siniestros de Quilpué y Santo Domingo, por lo que ya se instruyeron las primeras diligencias. ☞